

## むつ市議会「議会報告会及び市民との意見交換会」報告書

報告会名称	第3回 むつ市議会 議会報告会及び市民との意見交換会 ( 第2班 )
開催日時	平成28年 4月25日(月) 午後 6時 30分 開会 午後 8時 22分 閉会
開催場所	むつ市中央公民館
出席議員等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・代表者 佐々木 肇</li> <li>・司会者 佐賀 英生</li> <li>・報告者 石田 勝 弘</li> <li>・記録者 工藤 祥子、白井 二郎</li> <li>・班 員</li> <li>・事務局職員 山本 翼</li> </ul>
参加人数	7名
報告内容	第227回定期会議案 平成28年度むつ市各会計予算
報告に対する質疑・意見等	<ul style="list-style-type: none"> <li>・むつ市の生活保護受給者は増えているのか。</li> <li>・歳入が少なく歳出が増える状況で、皆さんでどのように知恵を出し合っていくつもりか。</li> <li>・職員給与3パーセントカット、管理職手当50パーセントカットしている中で、なぜ議員報酬のカットをしないのか。</li> <li>・低所得者のことを考え、痛みを分かち合って頑張ってもらいたい。</li> <li>・新体育館整備事業でランニングコストを計算していないとは信じられない。</li> <li>・中間貯蔵施設が稼動すると、電源立地地域対策交付金は増額となるのか。</li> <li>・前市長は、中間貯蔵施設に使用済み燃料が入っていても独自の課税は考えていないと言っていたがどうなのか。</li> <li>・陸上競技場で使用料を徴収することになったが、健康増進を進めている中で逆行しているように感じる。</li> </ul>

意見交換内容 (主な意見・要望等)	<ul style="list-style-type: none"> <li>・質問や意見を出したときに、答えが出るまで突き詰めて答えを出したことを実感して活動しているのか。</li> <li>・どのようなきっかけでこの報告会が始まったのか。</li> <li>・参加者を増やす取り組みはしているのか。また、今後も開催するのか。</li> <li>・去年も伝えたが、議員という肩書きを正面にして傲慢な態度で接している議員がいる（去年とは別の議員）。</li> <li>・プレミアム付き商品券の利用率はどうだったのか。</li> <li>・奨学金制度の申込者と利用者、高校・専門学校・大学別に知りたい。</li> <li>・奨学金の募集定員はいつから始まったのか。</li> <li>・議会で打ち合わせどおりのやり取りはやめてほしい。</li> <li>・一般質問で重複している質問は整理してほしい。</li> <li>・毎年各町内会から要望書を提出しているので、きちんと見て政治に反映してほしい。</li> <li>・338号バイパスについて、議会はどのように対応しているのか。</li> <li>・議会では国・県へ要望活動を行っているが、財政難の状況でも考えをきちんとわきまえてほしい。担当職員等と同行してやれないものか。</li> <li>・FMアジュールでこの報告会を放送するなど、住民を集めよう状態をお互いにつくらうと思う。</li> <li>・除排雪経費について追加項目別予算を知りたい。</li> <li>・報告会を行った後に、次につながるような検証を行っているのか。</li> </ul>
記録者所見	<p>議員の職権を越えた要望も出されていましたが、議員に対する厳しい評価が多数出していました。その背景として、市民のおかれている今日の暮らしの困難さ、切実な要望があると思います。議員のひとりとして、より一層、市民の声に耳を傾けていきたいと感じました。</p> <p>参加者をどのように増やすかも工夫が必要です。</p>

記録者氏名 工藤祥子

むつ市議会議長 様

むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会の実施に関する規程第10条第1項により提出します。

平成28年 5月 9日

代表者

佐々木

肇

